



# **Le courrier des retraités**

## **du Pays de Châteaubriant**

23.12.2023

**Il ne vous a pas échappé que les mauvaises nouvelles se succèdent depuis quelque temps. Des événements qui ne laissent personne indifférent. Ce bulletin en évoque deux :**

**\* La guerre à Gaza et en Cisjordanie et les horreurs qui s'y déroulent**

**\* La « loi immigration » avec les régressions qu'elle représente et les atteintes aux valeurs de la république.**

**Qu'il s'agisse du niveau national du niveau départemental, notre organisation s'exprime à ce sujet et nous vous en faisons part**



## **POUR UN CESSEZ LE FEU IMMÉDIAT et pour une paix juste et durable entre Palestiniens et Israéliens.**

**Rassemblement Jeudi 28 décembre à 18h à Châteaubriant (devant le marché couvert)**

- pour exiger l'arrêt définitif des bombardements, des offensives terrestres et des déplacements forcés de populations.
- pour exiger l'entrée immédiate et sans restriction de l'aide humanitaire d'urgence et la levée durable du blocus de la bande de Gaza.
- pour exiger la protection de la population palestinienne de Cisjordanie y compris à Jérusalem-Est.
- pour exiger la libération de tous les prisonniers politiques palestiniens détenus dans les prisons israéliennes dans des conditions inhumaines et la libération des otages civils israéliens.
- pour exiger que la France et l'Union européenne s'engagent activement et sans ambiguïté pour le cessez-le-

feu, y compris par des sanctions contre l'État d'Israël et en arrêtant immédiatement toute coopération militaire et sécuritaire. Une paix juste et durable ne sera possible que dans le cadre de la reconnaissance des droits du peuple palestinien, et notamment de son droit à l'autodétermination. Elle implique l'arrêt de la colonisation et la fin de l'occupation israélienne, ainsi que le respect de l'ensemble des résolutions de l'ONU, y compris la résolution 194 qui prévoit le droit au retour des réfugiés.

**CESSEZ-LE-FEU  
MAINTENANT !**

Appel lancé par l'AFPS44 (Association France Palestine Solidarité) et les associations signataires ci-jointes : Emmaüs, Échange et Solidarité 44, CCFD Terre Solidaire, Secours Populaire Français, Association Culturelle Franco-Turc de Châteaubriant.

**Les Unions locales syndicales du Pays de Châteaubriant s'associent à ce rassemblement et invitent tous les travailleurs et toutes les travailleuses à s'y joindre.**

# LOI IMMIGRATION

## *S'opposer au sabordage des valeurs de la République*

Communiqué de la CFDT du 20 décembre 2023 (extrait)

Le texte adopté hier soir par l'Assemblée nationale et le Sénat restera dans l'histoire comme une tache sur notre démocratie. L'extrême droite a soufflé les mots et les idées de la loi sur l'immigration votée par les parlementaires. Une loi qui porte atteinte aux droits fondamentaux de citoyens étrangers vivant de façon régulière sur le sol français, qui attaque le droit du sol, rétablit le délit de séjour irrégulier, durcit l'accès aux titres de séjour... Qu'en est-il de la promesse d'un texte équilibré reprise ironiquement dans le titre de la loi : « Contrôler l'immigration, améliorer l'intégration » ?

Le Rassemblement national ne s'y est pas trompé. Il a salué « une victoire idéologique ». Les digues édifiées contre le nationalisme d'extrême droite ont été largement fissurées par les mots et les expressions prononcés dans les assemblées pendant la période des débats. Ce 19 décembre, elles se sont effondrées.

Les mots, les actes et les valeurs de l'extrême droite centrés sur le rejet de l'autre et le repli sur soi n'offrent aucune perspective positive pour les citoyens et notamment les plus fragiles. La CFDT appelle toutes les forces humanistes et de progrès à s'opposer à la diffusion et à la banalisation du projet de l'extrême droite. Les prochaines semaines seront cruciales.

## *Une loi foncièrement xénophobe, antisociale, antirépublicaine.*

Communiqué intersyndical départemental 44 du 22 décembre (extrait)

CFDT FO CGT FSU UNSA Solidaires

Le problème n'est pas d'adopter le projet de loi avec ou sans les voix de l'extrême droite. En effet, c'est bien son contenu, qui trahit les valeurs de la République, qui attaque les traditions universalistes de la République. Cette extrême droite qui jubile ne s'y trompe d'ailleurs pas et salue « une victoire idéologique ».

Le 19 décembre, la digue promise, déjà largement fissurée, s'est bel et bien effondrée. Depuis des mois maintenant, nos organisations luttent contre ce projet de loi, pour repousser ce texte et porter une politique migratoire d'accueil et solidaires.



**L'urgence, c'est de régulariser les travailleurs et travailleuses sans-papiers trop souvent exploités, sous la menace d'une arrestation sur le chemin du travail. Cette loi n'y répond pas.**

**L'urgence, c'est de ne laisser personne à la rue.**

**L'urgence c'est de donner les moyens aux services publics.**

**L'urgence, c'est l'augmentation des salaires, le partage des richesses et la lutte contre la crise écologique, pas une énième loi sécuritaire et xénophobe, poussant au rejet de l'autre et au repli sur soi.**

Nous sommes à un tournant politique majeur. Il est urgent que l'ensemble du mouvement social fasse front ensemble. Nous avons une responsabilité collective à proposer une action massive et populaire pour empêcher la promulgation de cette loi, mais aussi à nous opposer à la diffusion et à la banalisation de ce projet xénophobe

**Union Locale CFDT des retraités de Châteaubriant**

**3 rue Gutenberg 44110 Châteaubriant - Permanence le premier mercredi de chaque mois à 10h**